

Raon l'Etape - Porte des Vosges

Réunion du comité 22 septembre 2023

Présents : Daniel Mathieu – Regis Morlot – Jean Paul Claude – Claude Léonard – Claude

<u>Collenne – Odile Cunin – Dominique Janin - Marie Claire Vernet- Annie Massoni</u>

Absents excusés : Daniel Malé – Christian Renard – Chantal Martin

Dernière réunion à notre local- un déménagement est prévu dans de nouveaux locaux début octobre – rue Stalingrad

Un traiteur pour notre AG du 4 février 2024

C'est le « Fumé d'Alex », traiteur à Saint Dié qui assurera le repas

Le menu a été choisi

Cocotte de noix de Saint jacques, julienne de légumes sauce au safran

Carré de porcelet rôti, jus de thym et citron

Tian de légumes du sud, écrasé de pommes de terre

Fromages de Pierre Percée et salade verte

Verrine gourmande aux fruits rouges, coulis et mousse légère- Café

Prix global : 29 Euros (apéritif offert par la mairie d'Etival)

Dimanche 12 Novembre : fin de calendrier des dimanches à Beaulieu Parc (Etival)

Randonnée le matin organisée par Jean Paul Claude à partir de Beaulieu

Rendez-vous sur place à 9h

Repas avec marcheurs et non marcheurs

Rappel du menu : Pâté lorrain – Jambon fumé à l'os – Fromage - Napolitain

25 Euros – Apéritif et café offerts par le Club

Feuille d'inscription à venir – date butoir d'inscription : 2 novembre

Un regard sur nos randonnées depuis le mois de juin

<u>- les marches du mercredis</u> : bonne fréquentation, des moments sympa, des itinéraires variés avec découverte du patrimoine local

<u>- les randonnées du jeudi</u> : même remarque- un nouveau guide se déclare : Evelyne Charlier <u>-les randonnées du dimanche</u> : des effectifs variables, mais globalement bonne fréquentation.

Des itinéraires variés. Alain Pavoz a pris en charge la rando du 4 juin

et Jean Claude Claudel a pris en charge celle du 20 août - 2 randos prévues par Claude Janin

Quelques modifications dans le calendrier : le Souffle de Cristal (1er octobre)

- Séjour dans les Alpes : un grand succès, tout a été parfait!

Les Assises de la Fédération à Barr le 3 juin

C'était l'occasion pour Barr de fêter dignement ses 150 ans d'existence 92 associations sur les 130 que compte le CV étaient représentées.

- les effectifs pour les 130 associations :

Entre 2019 et 2022, le CV a perdu 3370 membres. En 2022, le CV comptait 27.567 adhérents. L'objectif du Président est de retrouver une croissance des adhérents pour atteindre à nouveau les 32.000 membres d'ici 2026 donc, il appartient à chaque président d'association, voire chaque membre de promouvoir l'image du CV, en adaptant les parcours aux différents publics, en valorisant encore mieux le travail des bénévoles.....

<u>- à propose des sentiers</u>: la Fédération a insisté sur le fait que les diverses associations doivent essayer de diminuer leur kilométrage de sentiers en supprimant des itinéraires peu fréquentés, sans grand intérêt (environ 15%)- volonté de préserver des zones de quiétude pour la faune. Benoit Messmer confirme que le nombre d'heures de travail et de baliseurs a augmenté, montrant que le bénévolat est bien présent. Les dépenses ont aussi augmenté.

Sur les 7 départements couverts par le CV, on totalise 22.410km de sentiers entretenus par 1339 baliseurs. Les travaux ont totalisé 76.854 heures de travail et 376.962 Euros de dépenses.

 <u>- Commission Environnement</u>: Joseph Peter insiste sur l'importance de cette commission en pleine réflexion sur la sur-fréquentation de certains itinéraires, d'où encore ce rappel de « dédensification » des quelques itinéraires peu intéressants ou des doublons afin de préserver la nature.

<u>Commission tourisme</u>: 77 associations CV ont participé avec 155 séjours en France, et 42 séjours à l'étranger. Comptabilisant 9330 participants.

<u>Formation de guides</u> : désormais, c'est le VVF d'Orbey qui accueillera les formations (le CAF FRANCE de Saint Dié étant devenu trop cher)

Depuis 1997, date de la création de la formation, ce sont 829 guides qui ont reçu leur brevet fédéral.

<u>Commission Marche Nordique</u> : 45 CV sont déclarés avec 24 référents sur le terrain. Trois sessions ont permis de former une cinquantaine d'animateurs dans divers districts.

Des élections pour renouveler le conseil d'administration

Alain Ferstler reste le Président de la Fédération entouré de 2 Vice-présidents : Robert Jacquot et Joseph Peter

Commission Sentiers : Benoit Messmer Commission Rando : François Fischer

Commission Environnement: Joseph Peter

Commission Éditions (Revue) Jean-Claude Christen

La liste complète (délégués de districts et de départements –voir la Revue n°3 2023)

Les Assises 2024 se tiendront à Amnéville le samedi 4 octobre

Les Finances

- Abri du Club Vosgien (sur commune de Moyenmoutier)

Jusqu'en 2011, on avait une autorisation de l'ONF à occuper un terrain avec abri, ouvert à tous. Puis une convention signée pour 9 ans dès le 1er janvier 2011 est arrivée à expiration le 31/12/2019. L'ONF a accepté de renouveler la convention

Reçu un courrier en septembre 2023 avec des tarifs bien plus élevés correspondant au loyer du terrain : 400 Euros pour chaque année depuis 2020 et 400 Euros de frais de dossier.

- Subventions

Déjà versées : Bertrichamps (450 Euros) – Baccarat (400 Euros) – Communauté d'Agglo (2500 Euros) – courriers de remerciement

En attente, mais promises : Raon (500 Euros) – Etival (400 Euros) – Moyenmoutier (200 Euros) Ayant signé une convention pour 3 ans avec la Communauté d'Agglo, il n'y a pas de dossier à remplir comme l'an passé pour obtenir une subvention. On recevra juste dans le courant 2024 un document pour justifier nos dépenses concernant les sentiers.

Les travaux sur sentiers

Secteur Raon l'Etape

Mise en place de bancs : à Faucompierre, mais une planche déjà taguée – entre Vénival et l'abri du CV sur circuit Jean-Marie Michel – à la Roche saint Blaise installé très prochainement – et le 4è banc sur le circuit de Lajus, là où il a point de vue sur le barrage sera installé en octobre. Sur le circuit de Beauregard : le banc placé près de la citerne a été démoli ; la citerne a été vidée, une grosse pierre de la margelle à sortir.

Débroussaillage presque terminé

Un sentier de liaison (triangle jaune) dans la côte Beauregard est à supprimer faisant doublon avec un autre. Il part du secteur de la citerne pour arriver dans celui de la Bergerie.

Des panneaux à installer au départ de sentiers (réalisés par François Villaume) : à l'entrée du circuit Pierre Gaillard, un autre à l'entrée du circuit Jean-Marie Michel et le 3è à l'entrée du circuit Jean Bolot en rappelant sur chacun les dates de présidence et en quoi, ils se sont investis dans le Club.

Réalisation d'un panneau avec feuilles de houx qui portera tous les noms de baliseurs (actuels et anciens). Panneau décoré par Sylvie Léonard.

Une journaliste de l'Est Républicain a souhaité 2 circuits à faire paraître dans les journaux (Est Républicain, Vosges Matin et Républicain Lorrain) à la rubrique « Hors série » pour l'été 2024 avec descriptif . Pierre a proposé les circuits Jean Bolot et Jean-Marie Michel.

Secteur Etival :

Pas de travaux en août – Enlèvement d'un gros hêtre barrant le chemin dans la montée de la Pierre d'Appel. Peinture de tous les bancs côté Etival

Sur une table dégradée sur le « parcours santé », une planche remplacée.

Réalisation d'un bassin en bois (tronc d'arbre creusé) sous la Pierre d'Appel ; le bassin se remplit avec de l'eau qui sort de la galerie de mine.

Secteur de Baccarat :

Entretien de sentiers

Informations diverses

Sorties scolaires

2 juillet avec l'école Gabrielle Petit 106 élèves et 5 CV

6 juillet avec l'école du Joli Bois 48 élèves et 5 CV

19 septembre avec toutes les classes de 6è du collège 107 élèves, 10 profs et 5 CV

26 septembre avec 1 classe de 4è et une classe de 3è du collège - 44 élèves et 5CV sur la Voie

Romaine au-dessus de Raon les Leau

11 octobre, une sortie prévue au Camp Celtique de la Bure avec des collégiens

Tickets Sports: aux vacances de la Toussaint dans la semaine du 23 au 27 octobre

2 parcours prévus – Le CV reçoit pour son investissement 60 Euros de subvention.

Beaujolais Nouveau

16 novembre à l'école de la Trouche après une petite rando dans l'après-midi

<u>Chalet-Hôtel du Grand Ballon</u>: pas de nouvelles concernant sa vente. En attente d'informations

Réunion le 5 octobre à Orbey organisée par la Fédération sur tous les problèmes juridiques,

d'assurances en présence d'un conseiller juridique, d'un responsable de la MAIF

repas sur place : 25 Euros/personne

<u>La réunion d'automne du D3 prévue le 14 octobre</u> devrait être annulée. .. ;; trop proche de

celle du 5 octobre où beaucoup de points seront déjà abordés

Pour l'AG 2024- des auto-collants à acheter à la Fédération

Prochaine réunion : 17 novembre à 14 heures

À 16 heures, réunion pour la confection du calendrier des dimanches

Les finances

Les factures de cotisations venues de la fédération (11 Euros par adhérent) sont émises chaque mois pendant les 4 premiers mois de l'année et ensuite émises tous les 3 mois en fonction des nouvelles cartes générées

Une cotisation annuelle est aussi versée au CV88 : elle représente 0.35 Euros/adhérent Une nouvelle banque : la CIC en remplacement de la Banque Postale (maintenue encore un moment)

Toutes les demandes de subvention ont été faites. Il ne reste plus que celle de la Communauté d'Agglomération.

Bilan des sorties 2023 – de janvier à début juin

Bilan satisfaisant. Les calendriers sont bien respectés

Une sortie du jeudi en voie d'annulation a été vite récupérée...par Marie Ange qui a servi de guide La sortie du 4 juin prévue par Claude Janin a été guidée par Alain Pavoz (sur un autre itinéraire, déjà imaginé par Claude)

La sortie à la Petite Rosselle (visites des mines) le 1er juin organisée par Chantal : 21 personnes Les sorties du mercredi à allure modérée ont un grand succès ; y viennent aussi des randonneurs du jeudi

Bonne participation aux sorties des dimanches : 17 randonneurs en moyenne chaque dimanche

<u>Sorties scolaires – Tickets Sport</u>

Reçu un proposition de l'USEP- Thierry Schaller, président de l'USEP Saint Dié et directeur d'école à

Senones. Il demandait de prendre contact avec lui si les clubs sont prêts à accompagner des classes pour des sorties en juin et début juillet. Claude l'a contacté, mais pas de réponse.....

6 classes de Raon seraient intéressées : Joli Bois et Laneuville. Les années précédentes, ce sont les professeurs des écoles qui sollicitaient le Club. A la date du 2 juin, aucune demande n'a été faite... A Baccarat, Christian fait part d'une rando qu'il guidera, décidée par Bac Activ rattaché à l'OMS le mercredi matin 14 juin avec 35 élèves : des ados et des moins jeunes.

Tickets Sport : 60 Euros ont été accordés à notre CV dans le cadre des Tickets Sport Aux vacances de Pâques, Claude et Sylvie ont accompagné 5 jeunes et un adulte à la découverte de quelques- uns de nos sentiers.

Travaux sur sentiers

<u>Étival</u>:Entretien en cours – Fougères à couper- Dégagement d'une source avec projet d'un bassin en bois en lisière de forêt (demande à Lamy-Pithos)

<u>Baccarat</u>: Débroussaillage en cours – Réfection des passages humides avec tronc ouvert en deux. A la tourbière, un pont refait- Remplacement de planches abimées sur le pont des Belges. Accès au pont des Belges avec des marches – Rebalisage au Chêne de la Vierge (des pancartes à remettre plus haut)

Pour l'aménagement de la fontaine du parc (ne coule toujours pas), pas de réponse de la commune. C'est en attente....

Raon l'Étape: Arrivée d'un nouveau baliseur: Carlos Lopes, né en 1957 et arrêt des activités pour Jacques Robert. Total des baliseurs= 9

Débalisage du circuit du Craincy- du circuit de la Hounotte- du sentier de liaison entre la Hte Neuville et le col de Trace. Débalisage de sentiers de liaison : entre circuit des Corbeaux et circuit Pierre Gaillard et entre circuit des Pingoins et circuit Jean Bolot. - Début du balisage du circuit Pierre Gaillard, avec modification du balisage des circuits Joli Bois et des Francs-Tireurs.

Les débalisages correspondent à des volontés de la Fédération de suppression d'environ 15% des sentiers qui ne présentent pas d'intérêt particulier

Elagage du secteur des roches de Faucompierre – Début de lasurage de l'ensemble des bancs du secteur. Débroussaillage (fougères et herbe)

Poursuite du relevé de nos panneaux.

La Fontaine des Gardes : les discussions sont en cours avec le CV de Badonviller (Claude Duee) Mise en place de bancs : à Faucompierre et à la roche du Pouillot avec dégagement de la vue. Réparation d'anciens bancs

Mise en place de QR Codes : en attente de nouvelles d'Aurélie Mathieu pour cette opération Pierre étudie la création d'un tableau récapitulatif de tous les baliseurs , des activités depuis 2000, à base de photos

Info : les amis de la Hallière ont planté un chataignier baptisé « Alain » (en souvenir d'Alain Germond)

Repas 12 novembre à Beaulieu Parc : dernier dimanche des sorties de journée

Choix du menu

Pâté lorrain – Jambon fumé à l'os – Fromage - Napolitain

L'apéritif et le café sont offerts par le Club - Prix par personne : 25 Euros (boissons comprises) Jean-Paul se chargera le matin de nous guider sur les sentiers dès 9h Feuille d'inscription dès la mi-octobre

Infos diverses

AG de la Fédération organisée par le CV Barr les 3 et 4 juin Après-midi « Beaujolais Nouveau » à la salle de l'école de la Trouche le jeudi 16 novembre 2023 Après-midi « Galette des Rois » à la petite salle Beauregard le jeudi 11 janvier 2024 (salles retenues)

Reçu une carte de remerciements d'Irène Bombarde suite au décès de Jean

Prochaine réunion : vendredi 22 septembre à 14h